

Joan Mari Torrealdai insta a crear un proyecto "Gutenberg vasco"

FORUA. El académico Joan Mari Torrealdai, que ayer pronunció su discurso de ingreso en Euskaltzaindia, propuso la creación de un proyecto Gutenberg vasco para recopilar toda la bibliografía en euskera. Torrealdai, que fue nombrado académico de honor en noviembre de 2007, expuso su discurso de entrada en Euskaltzaindia en la iglesia de los frailes franciscanos de Forua, su localidad natal, con la presencia del presidente de la academia, Andrés Urrutia, y el alcalde del municipio, Igor Duñabeitia.

Con el título *Bibliografiatik bibliotekara. Esperantzari leihoa* (De la bibliografía a la biblioteca. Una ventana a la esperanza), Torrealdai repasó en su discurso la historia de la bibliografía y biblioteca vascas y esbozó un 'futuro incierto pero que puede ser fructífero' para la cultura vasca. También recordó que pronto se cumplirá un siglo del primer intento serio por desarrollar una base bibliográfica y una biblioteca propias. Torrealdai abogó por recuperar los esfuerzos pasados para reunir un 'fondo bibliográfico completo sobre el euskera y la cultura vasca' y propuso sumar a esa expectativa 'el empuje de las nuevas tecnologías para crear el proyecto Gutenberg vasco, tanto analógico como digital y virtual, que acogerá en su seno a los libros en todos sus formatos'.

La biblioteca del euskera Joan Mari Torrealdai dijo que Euskaltzaindia tiene un espacio específico en esta labor, la Bibliografía del Euskera, 'que reunirá todo lo producido en euskera y sobre el euskera en el mundo'.

Se trata de una tarea, a su juicio, que constituye una deuda con el euskera 'para desarmar de una vez por todas -indicó- el tópico de que el vasco no ha escrito apenas. ¿A qué viene tamaña suposición? Por desconocimiento. ¿Por qué no se conoce? Porque nunca se ha investigado sistemáticamente', resaltó.